

TOAST PORTÉ PAR LE PRÉSIDENT KINSELLA AU PRÉSIDENT DE L'ASSEMBLÉE NATIONALE DU KOWEÏT

Son Excellence le Président Al-Kharafi
Honorables parlementaires,
Invités d'honneur,

Assalaam alaykum (Sah-lah'-ahm-ah-lay'-kehm)

En premier lieu, permettez-moi de vous dire à quel point il me fait plaisir d'être ici et de vous remercier de votre accueil chaleureux. Merci des moments que vous avez passés avec nous; nous en avons appris beaucoup sur votre pays, votre peuple et votre culture.

J'aimerais, Votre Excellence, vous remercier tout particulièrement. Vous jouez un rôle important dans la vie publique du Koweït et avez une richesse d'expérience à titre de président. C'est un honneur de pouvoir apprendre à connaître le Koweït en compagnie d'une personne qui en a une connaissance si approfondie.

Cette visite de la délégation parlementaire fait partie des efforts continus des parlementaires canadiens dans le but de mieux connaître le Moyen-Orient et le monde musulman.

Le Koweït est un partenaire idéal dans cette démarche. Nos deux pays ont joui de relations chaleureuses et prospères pendant plus de quarante ans. Durant la guerre du Golfe persique, le Canada a joué un rôle d'importance pour libérer le Koweït. Des entreprises canadiennes y sont actives, le commerce entre nos pays s'intensifie et des étudiants koweïtiens se rendent au Canada pour y faire des études postsecondaires.

Les parlementaires canadiens ont pris plusieurs mesures pour mieux connaître la région et le monde musulman. En 2004, le Comité permanent des affaires étrangères et du commerce international a effectué une étude à long terme explorant les relations du Canada avec des pays du monde musulman. Mon collègue le président de la Chambre des communes et moi-même avons rencontré nos homologues dans plusieurs de ces pays. Nos pourparlers ici aideront à consolider ces efforts.

Une des raisons de notre intérêt à l'égard des pays du monde musulman, c'est que la population musulmane du Canada augmente rapidement. En effet, près de 580 000 Musulmans vivent au Canada, soit environ 2 p. 100 de la population. Ces Musulmans canadiens nous rapprochent du patrimoine culturel du monde musulman et aident à consolider nos liens avec des pays comme le Koweït.

Malgré les distances – géographiques et culturelles – qui séparent le Canada et le Moyen-Orient, le Canada est un joueur actif depuis longtemps dans cette région. La participation du Canada aux efforts internationaux pour assurer la paix dans la région remonte à presque 50 ans. Nos forces armées ont participé à de nombreuses missions de maintien de la paix et nos diplomates ont travaillé à trouver des solutions aux problèmes de la région. L'Agence canadienne de développement international a aidé au développement et à l'assistance humanitaire. Nos gens d'affaires ont contribué à votre croissance et à votre développement. Notre participation a donné lieu à la création de solides liens personnels et ces derniers prennent de plus en plus d'importance.

Notre visite ici s'appuie sur l'engagement continu du Canada dans la région. Les parlementaires se doivent, pour servir les citoyens, d'être bien informés lorsqu'ils prennent des décisions. Dans un monde qui devient chaque jour de plus en plus imbriqué, il nous incombe de nous informer davantage sur nos partenaires. Dans les domaines comme la sécurité, la santé et l'environnement, il est essentiel d'établir et de maintenir de bonnes relations, parce que ce n'est qu'en partageant l'information que nous serons en mesure de prendre les bonnes décisions.

Nos rencontres avec nos homologues koweïtiens ont aidé à réduire les distances géographiques et culturelles qui nous séparent. Nous comprenons déjà beaucoup mieux les difficultés auxquelles vous vous heurtez et nous avons été en mesure de donner le point de vue canadien sur bon nombre de questions.

Nous retournerons au Canada avec beaucoup de réflexion à faire et, arrivés à destination, nous continuerons de suivre les progrès qui sont réalisés ici.

En terminant, permettez-moi, Votre Excellence, de vous exprimer encore une fois notre profonde gratitude pour votre chaleureuse hospitalité. Espérons que les amitiés que nous avons établies grandissent et portent fruit.

Shukran (Shook-rah'n')